



Si el mar no tuviera olas...

Ser hombre de tierra adentro, es decir, no atreverse a cultivar la natación, resulta en esta época del año un tanto inconveniente, sugiere consideraciones amargas y hasta ocasiona disgustos. Nosotros admiramos, sinceramente conmovidos, a esos magníficos hombres de mar que, sin temor al terrible elemento, sumérgense en las aguas de la playa con fruición casi salvaje. Nosotros quisieramos ser uno de esos intrépidos nadadores y cautivar con un brazo elegante las miradas de la gente de tierra adentro, pero un terror inexplicable nos impide saborear el húmedo placer. ¿A qué es debido este horror? Nunca hemos podido hallar una respuesta satisfactoria. Porque lo verdaderamente extraño es que el mar nos entusiasma como pudiera entusiasmarlos cualquier espectáculo infalible... Alguna vez hemos creído que la causa de este pánico radica en la impetuosidad de las olas.

¡Ah, si el mar no tuviera olas!... Entonces verían esos tritones cómo también los hombres de tierra adentro eran capaces de nadar sin miedo. Pero el mar sin olas sería algo tan extraordinario e inconcebible como un libro sin hojas, o como una taberna sin agua... Por eso hemos de renunciar de una vez para siempre a todo intento de inmersión en las aguas marinas.

Sin embargo, hay una fuerza misteriosa en nuestro ánimo que nos induce a una empresa tan audaz y temeraria como la de pasar por la playa. Durante varios días anduvimos pensando en la aventura de entornar los ojos y, a despecho del terror que nos inspira el mar, descender hasta la mismísima orilla y pasear, ufanos, nuestra figura ante tritones y sirenas. Por fin, pudimos vencer nuestro recelo y hundir los zapatos en la arena. Nunca lo hubiéramos hecho, ¡con lo fácil que parecía andar sobre la arena!... Sí, sí, facilísimo. Sólo que no lográbamos el avance. Algunas sonrisas, quizás excesivamente acentuadas, nos caban la impresión de que nuestra penosa marcha provocaba el regocijo ajeno. Y, la verdad, no sabemos qué relación pueda existir entre una o varias carcajadas y nuestros zapatos; pero es el caso que, desde el instante mismo en que percibimos el cascabeleo de las risas femeninas y el bordonero de las varoniles, nuestros pies horadaban con más destreza que antes las arenas de la playa, sugiriéndonos la espantable idea de quedar embudidos en ella hasta las rodillas. Menos mal que el suplicio duró poco, gracias a una graciosa contorsión que dió con nuestro cuerpo en tierra. Una joven, cariñosa y caritativa, nos preguntó, disimulando con marcada deficiencia el regocijo que inundaba sus mejillas.

—¿Se ha hecho usted daño?
—No, señorita; no ha sido nada. Muchas gracias.
—¿Por qué no anda usted más cerca del agua, donde la arena está un poco más firme?
—Pero... ¿y las olas?
—Hombre, ¡por Dios!, teniendo un poco de cuidado...
—¿Usted cree?
Y, aceptando el consejo inesperado, fuimos desapareciendo poco a poco de la playa espléndida, abrumados por las miradas de las gentes felices que saben andar sobre la arena menuda y, por si esto fuera poco, se atreven a hundirse con admirable despreocupación entre las aguas...

¡Ah, si el mar no tuviera olas!...

Santoral

Día 26 de junio, domingo.—Santos Juan y Pablo, hermanos mártires; David, ermitaño; Pelayo, niño mártir; Virgilio, obispo; David, ermitaño; Superio, mártir; Santa Perseveranda, mártir.

Sol: Sale a las 5,33 de la mañana y se pone a las 8,54 de la tarde.

Día 27 de junio, lunes.—Nuestra Señora del Perpetuo Socorro; Santos Sanzón, presbítero; Ladislao, rey; Zoilo y Anecito, mártires; Crescente, obispo y mártir.

Sol: Sale a las 5,33 de la mañana y se pone a las 8,54 de la tarde. Luna nueva, el día 29, en Cáncer.

(En este día es cuando el ocaso del sol se efectúa más tarde. Desde éste los días comienzan a menguar también por la tarde, pues por la mañana lo están haciendo desde el día 15 del corriente mes).

Viales

Pasó con dirección a Zaragoza don Mariano Redondo.

—Han venido de Madrid los marqueses de Cambil.

—Se han trasladado a Biarritz los marqueses de Velada y señorita de Pereyra.

—Se encuentran en San Juan de Luz don José Alonso Martínez.

—Han llegado a Cestona, donde pasarán el verano, don Luis Tur y doña Ana de García.

—De Irún marcharon a Bilbao los señores de López (don Aureliano).

—Llegó de Zaragoza don Ledisao Cabetes.

DENTISTA :: :: MOLINS :: ::

Plaza Guipúzcoa, 2, 1.º
—Ha regresado a Vitoria, después de haber sido felizmente operado en una de las clínicas de esta capital, el joven Juanito Tellería.

Zarauz

Hoy, apertura del Gran Café de la Marina. Único en la playa.

—Ha llegado de París, con objeto de pasar el verano al lado de su familia, don Gregorio Alorrasagasti, con su familia.

—Acompañada de su hija política, doña Patrocinio Bajo, se encuentran en Cestona la señora de don Crisógono Martínez.

—Ha regresado de Cahors (Francia) el reputado odontólogo William Lacarelle, con su señora.

—Marchó a Zaragoza el fabricante don Antonio Querol.

—Ha estado en Pamplona el ex alcalde y abogado donostiarra, don Pedro Zaragüeta.

—Marcharon a la capital navarra los marqueses de Vessolla.

—Ha regresado a Pamplona el capitán de Caballería, don Julián Troncoso.

—Para pasar una temporada al lado de su familia, ha llegado a Rentería, procedente de Madrid, el joven y notable pintor, don Vicente Cobreros Uranga.

—Anoche salió para Madrid, con objeto de asistir a las sesiones que celebrará la Federación Nacional de Fútbol, don Luis Zuzurregui.

—Hoy saldrán para la corte, con el mismo objeto, los señores Arsuaga y Sánchez Mozo.

Bodas

Boda próxima.—Para el día primero de julio ha quedado concertado en Pamplona el enlace de la bellísima señorita Rafaelita Zabalegui, con el joven industrial don Fernando Ubillos.

Letras de luto

En las iglesias parroquiales del Buen Pastor, Santa María, San Ignacio y San Sebastián (Antiguo) y capilla de las Siervas de María y Servicio Doméstico, de esta capital, así como en los templos de Santa María, San Juan y convento de las Franciscanas, de Salvatierra (Alava), se celebraron en la mañana de ayer muchas misas que fueron aplicadas en sufragio del alma del señor don Felipe de Basagoliti y Uriondo (que en paz descanse), por haberse cumplido el primer aniversario de su sentida muerte, acudiendo a orillas y a dedicar fervientes y piadosas oraciones por el eterno descanso del finado, sus familiares y numerosos amigos.

—Mañana se cumple el décimoséptimo aniversario de la muerte del excelentísimo señor don Edmundo Méric y Méric, del comercio de Madrid, que dejó de existir el día 27 de junio de 1910.

A su viuda, doña Francisca Beraza, y demás familia, les dedicamos un recuerdo de pesar.

—En la tarde de ayer fué conducido a la última morada el cadáver de la señorita Carmen Blasco y García, acompañándole numeroso cortejo, que se condolió en cariñosas frases de la muerte de la malograda joven.

El funeral en sufragio de su alma se celebrará el lunes, a las diez de la mañana, en la parroquia del Buen Pastor.

—Después de celebrados en la mañana de ayer, en la parroquia de San Ignacio, los funerales por el alma del señor don Juan García Moreno, fué conducido su cadáver a la eterna mansión, seguido de sus deudos y numerosos amigos.

Repetimos nuestra expresión de pesar a las familias dolientes.

Hoy, domingo
A las diez y media noche Salón Miramar Triple EXTRAORDINARIA
"EL ARABE" por ALICE TERRY y RAMON NAVARRO
La corrida a beneficio de la Ciudad Universitaria
Simao da Veiga, Cañero, «Gallo», «Chicuelo» y «Niño de la Palma».
"El moderno Sherlock Holmes" creación de PAMPLINAS

CINE FRONTON URUMEA
Hoy, a las siete y media tarde
La grandiosa joya cinematográfica "Farsa de amor y fortuna" por MARI MENTI
Por la noche, gran programa monstruo "Farsa de amor y fortuna" y "El fantasma del oro" Emocionante superproducción

PLAZA DE TOROS DE TOLOSA
Hoy, domingo, 26 A las 4 y media tarde
GRANDIOSO ACONTECIMIENTO TAURINO
CUATRO TOROS del señor Garrido Santa María, de Gibrálcon (Huelva), para Manuel Vilches "PARRITA" y Paco "PERLACIA" EL FENOMENO DE LA TEMPORADA CON SUS CUADRILLAS DE PICADORES Y BANDERILLEROS Precios y demás detalles en programas de mano

Hoy, domingo, 26 A las 4 y media tarde
GRANDIOSO ACONTECIMIENTO TAURINO
CUATRO TOROS del señor Garrido Santa María, de Gibrálcon (Huelva), para Manuel Vilches "PARRITA" y Paco "PERLACIA" EL FENOMENO DE LA TEMPORADA CON SUS CUADRILLAS DE PICADORES Y BANDERILLEROS Precios y demás detalles en programas de mano

Hoy, domingo, 26 A las 4 y media tarde
GRANDIOSO ACONTECIMIENTO TAURINO
CUATRO TOROS del señor Garrido Santa María, de Gibrálcon (Huelva), para Manuel Vilches "PARRITA" y Paco "PERLACIA" EL FENOMENO DE LA TEMPORADA CON SUS CUADRILLAS DE PICADORES Y BANDERILLEROS Precios y demás detalles en programas de mano

Hoy, domingo, 26 A las 4 y media tarde
GRANDIOSO ACONTECIMIENTO TAURINO
CUATRO TOROS del señor Garrido Santa María, de Gibrálcon (Huelva), para Manuel Vilches "PARRITA" y Paco "PERLACIA" EL FENOMENO DE LA TEMPORADA CON SUS CUADRILLAS DE PICADORES Y BANDERILLEROS Precios y demás detalles en programas de mano

Hoy, domingo, 26 A las 4 y media tarde
GRANDIOSO ACONTECIMIENTO TAURINO
CUATRO TOROS del señor Garrido Santa María, de Gibrálcon (Huelva), para Manuel Vilches "PARRITA" y Paco "PERLACIA" EL FENOMENO DE LA TEMPORADA CON SUS CUADRILLAS DE PICADORES Y BANDERILLEROS Precios y demás detalles en programas de mano

De sol a sol AL VUELO

Hay días que hemos dado en llamar grises, y el de ayer fué uno de ellos. No porque hiciera mal tiempo y el cielo tomase la coloración especial de los días que amenaza una nevada, nada de eso; el día fué hermoso, como los anteriores que hemos disfrutado y que olvidaremos, por lo menos, hasta octubre próximo venidero. Pero es el caso que no se encuentra una noticia que valga una perra cónica partida por la mitad.

El alcalde no sabe nada ni dice nada; en la Diputación tampoco se recoge una noticia de interés, y en los demás centros oficiales ocurre poco más o menos lo mismo.

Tampoco en las comisarías han ocurrido sucesos de importancia.

En el Ateneo dió ayer tarde una brillante conferencia la profesora de Orlo, doña Presentación Ortega, que fué muy aplaudida al explicar las películas del cine-escuela, que fueron admiradas por numerosa e ilustrada concurrencia.

Ayer debutó Valeriano León con su excelente comedia, estrenando "El último mono", de Arrietas, que obtuvo un éxito franco y merecido.

El "Proserpina" levó anclas a las cinco menos cuarto, prometiendo volver, según dicen, para el día 28, fecha en que probablemente se hallará en San Sebastián la reina doña María Cristina.

Y no hay modo posible de alargar un poco más la "cuenta" de hoy.

No ha ocurrido nada más que sepamos hasta ahora.

Del Municipio y la ciudad

NO HAY NADA
El alcalde recibió ayer a los reporteros, como de costumbre, para decirles que no tenía ninguna noticia de interés que comunicar a la Prensa.

Añadió que el día anterior había tenido el gusto de asistir a la procesión del Sagrado Corazón.

Y nada más, le dijo un reporter.

NI una palabra más, contestó el alcalde, y terminó la entrevista del día.

Cine-Frontón Urumea

"FARSA DE AMOR Y FORTUNA"
Hoy, domingo, últimas proyecciones de superproducción de la Emelka, de original argumento, fastuosa presentación insuperablemente interpretada por la genial "estrella" Mari Menti.

Por la noche, monumental programa. Se pasarán "Farsa de amor" y "Fortuna" y "El fantasma del oro".

"JUVENTUD, DIVINO TESORO"
Mañana, lunes, última proyección de esta interesante película, maravillosa creación de Mari Menti y el gran actor Jack Milong. "A TODA VELOCIDAD"

El martes se estrena esta extraordinaria producción del gran actor Reed Howes, considerado en Norteamérica como el inimitable sucesor del malogrado "as" Wallace Reid.

Bar Eguren MIRAGRUZ, 17

No olvidarse que esa casa sirve meriendas económicas, vinos Rioja, Valdepeñas y navarro; vermouth Torino, blanco Ruada, licores de los mejores, café, 0,35 taza (cafetera Omega).

LA DEHOTA EN EL MODERNO

Dos partidos, como de costumbre, se jugaron ayer tarde en este favorecido frontón: uno a remonte, entre Echáiz y Salaverria (rojos) contra Pasiego y Zabeleta (azules), y el otro a pala, entre Gorrochategui y Quintana III (rojos) contra Belaza y Lejona (azules). Uno y otro, pese a los buenos deseos de la empresa, que no repara en sacrificios para presentar excelentes combinaciones, carecieron de interés. El mismo desarrollo idéntico característicos tuvieron los dos. En el primero fueron los azules y en el segundo los rojos los que se lo llevaron de calle.

En el de remonte, que tuvo un admirable principio, con dominio de Echáiz y Salaverria, pronto nos decepcionó, porque al salir de la primera decena éstos decayeron de tal suerte, que sus contrarios, Pasiego y Zabeleta, se fueron a los 50 tantos cuando los rojos habían marcado 33.

Lo mismo ocurrió en el segundo, con la sola diferencia de color y no haberse registrado ni una sola igualdad. Gorrocha y Quintana III, jugando admirablemente; arrojaron y desmorularon al bando azul, Belaza y Lejona, que sólo pudieron apuntarse 32 tantos cuando los rojos daban fin al partido, concertado, como el anterior a 50 tantos.

Programa para hoy.—Hoy, domingo, tarde y noche, nos ofrece el Moderno muy buenos partidos.

Por la tarde jugarán a pala Quintana II y Lejona contra Solozábal y Bezoás III, y a remonte Mina y Albari contra Jurico y Zabeleta.

Por la noche, a pala Zubeldia y Aguirre contra Azurmendi II y Quintana III, y a remonte Echáiz y Aramburu contra Ochotorea y Zumeta.

Inauguración y beneficio.—Con dos aspectos interesantísimos se nos presenta a los aficionados el próximo día 29 (Festividad de San Pedro): la inauguración de la temporada en el frontón Jel-Ajai con los partidos a beneficio del palista Cantabria. La empresa tiene dispuesto un gran cartel para esta solemnidad peñística, pues tomarán parte los "ases" de la pala que hoy forman el cuadro bilbaíno.

En el próximo número podremos detallar los pormenores del festival peñístico.

EN EL URUMEA

A presenciar los anunciados partidos acudió ayer tarde numeroso público al frontón del Urumea.

Contendieron en primer lugar Egozcue y Navas contra Juanito y Olatz, llevando esta segunda pareja medio cuadro de ventaja en el saque. Tuvo este partido dos interesantes decenas, las primeras, peleándose los tantos con gran entusiasmo. Durante ellas el dominio estuvo más bien de parte de Juanito y Olatz; mas a partir de la igualdad registrada en los 20 tantos se vio manifiesta la superioridad de Egozcue y Navas, quienes se apuntaron los 50 tantos cuando sus contrarios tenían 38.

La pareja vencedora jugó superiormente, no así la vencida, porque si Juanito comenzó bien, después pudo darse la mano con Olatz, que se mostró inseguro.

—A continuación jugaron Arístegui y Maguregui contra Ortega y Uría, llevando siempre la iniciativa la primera pareja, favorita de la cátedra. Pero este encuentro no pudo llegar a su fin, porque cuando más interesante se hacía y en la igualdad a 36, el delantero Ortega recibió un fuerte pelotazo en la cabeza, que le impidió continuar jugando. Las apuestas se pagaron al prorrateo de siete por ciento.

—Después jugaron un partido a 30 tantos Arístegui y Maguregui contra Vicuña y Uría, ganando los primeros con relativa facilidad.

—Para hoy, domingo, se ha confeccionado un interesante programa: Jugarán Irún y Elola contra Vicente y Egozcue, en primer lugar, y a continuación Careaga y Charroalde contra Onaindia y Aguinaga.

Mañana, lunes, jugarán Arrate y Salsamendi contra Elola y Lasa, y después Eguluz y Aguirre contra Guruceaga y Basauri.

EN BILBAO

En el frontón Euskalduna jugaron ayer tarde, a pala, Gallarta II y Campos contra Muñoz y Urzail, quedando los primeros en 38 tantos para 50. Después, Albéniz y Bériz vencieron por sets tantos a Arenas y Algorzaño.

EN PAMPLONA

En el frontón Euskal-Jai jugaron ayer tarde, a remonte, Salaverria II y Clizos contra Irigoyen y Salsamendi, venciendo los primeros, que dejaron a sus contrarios en seis juegos para nueve.

Frontón Noiz-Bait de Zarauz FIESTAS DE SAN PELAYO

Monumental partido de pelota a mano para hoy, domingo, a las tres y media de la tarde, entre Atano III (campeón) y Chortena, contra Bojas y Mallayia I, ambos del 2.

A los donostiarros y al público en general

El verdadero, el antiguo dueño de la zapatería de Peñaflores se ha establecido en la calle Fuenterrabía, núm. 19, donde liquidará cinco mil pares de sandalias baratas. Tanto es así, que las sandalias de señora sólo cuestan 5,95 par. Saldo, baratísimo saldo en las demás clases de calzado. Acudid a la calle Fuenterrabía, 19.—San Sebastián.

¿Usted quiere prosperar?

Registre usted sus marcas de Fábrica y el nombre comercial. Solicite patentes de sus inventos. Pida usted informes del crédito y conducta de sus clientes y cobre lo que le deban sus deudores morosos. La Agencia Ungría (Encarnación, 2, Madrid) se encarga de estos y otros servicios; tiene 50 empleados y fianza. Lea usted «Argos» y «El Fomento Industrial y Mercantil».